
凃雅棠 (新之助)

營前心得
今年是第三年參加農村了，從懵懵懂懂的大一轉眼間就到必須帶學弟妹出隊的大三了。當上總召這一年真的比我想像中的辛苦太多，從經費申請到小
朋友招募都讓我感到很無助，本來滿懷衝勁想要讓今年活動更特別一些而帶平地小孩上山的心，隨著事情越多也都消磨殆盡。還好每次想到再過不久
就可以看到小朋友天真的笑容時，又會燃起當初參與的初心。
很感謝這次每一位幹部在營前都很願意幫助我完成每一件事情，也感謝參與的每一位學弟妹即使被我罵了很多次，也沒有放棄，一直堅持到現在。當
然最感謝的還是我們的副招，冠甫，你真的幫我太多太多，沒有你，這次營隊根本辦不起來。最後只想祈禱天氣要好營隊順利！

營後心得
下山之後，沈澱兩天，在仁愛國小的每一刻仍歷歷在目。當上總召之後，決定給自己也給大家一個挑戰，那就是帶平
地小孩上山。雖然已經參加兩年了，但帶平地小孩上山的經驗卻從來沒有，從決定到申請經費到準備週到上山，每一
個階段都有好多我無法預先知道的困難，包括經費不足與颱風造成平地小孩必須下山避避。
回想這一學期，我跟冠甫到處為了申請經費在頭疼，好希望能給參與的小孩一個永生難忘的營隊，也想要給大一的學
弟妹一個不後悔的活動。我們還曾為了一筆經費去台北參加了一整天的活動，最後卻沒被主辦單位認可而落選。
準備期到準備週，有好多次讓我很沮喪，可能是學弟妹沒參加過，不知道我想要的是什麼，有好幾次我在開會時用很
嚴厲的話語責怪大家，回家後躺在床上不停反覆地想，是不是我哪個環節沒做好，為什麼我好像花了所有的力氣在這
個活動上，卻沒看見大家跟我一樣是一條心地在努力。
時間很快，營期馬上就到來，本來以為事情都安頓好了，卻遇到颱風攪局，7/10下午四點多在仁愛國小校長室開會
的每分每秒回想起都讓人覺得煎熬，籌備了一學期的活動，竟然才開始兩天，就必須做出決定讓平地小孩下山，當時
的內心真的很複雜，我不希望他們走，但如果發生事情，我們沒有人負擔得起。一小時內小朋友匆忙離開，他們的臉
上全是淚水，我心裡其實滿感動的，才兩天就能讓你們這麼想念這個營隊。更神奇地是23三位小朋友下山，竟然有
19位家長將它們送回來繼續參加營隊，這更是給我打上了強心針，這樣的畫面讓我不斷地告訴自己，我們是一個很
強的團隊。
回到家裡這兩天，似乎還沒辦法習慣沒有小朋友在耳邊每天吵鬧，每天爆肝的日子。我想對所有隊輔們說：謝謝你們，
無論你是否喜歡我這位總召，無論你覺得我當的好還不好，很感謝你們堅持到最後，很感謝你們讓我最後一年的農村
服務隊這麼精彩，以後回想大學生活，你們都是我記憶碎片裡不可獲缺的一塊。第八屆農村服務隊圓滿成功！
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